
委 員 長 吉見　　宏 （北海道大学　理事・副学長） 

委 員 市川　隆之 （弁護士）  

委 員 大滝　裕子 （税理士）  

※敬称略

令和４年１月１日～令和４年６月３０日

総件数４件

②札幌運輸支局他で使用する電気の購入契約

③カラー・モノクロプリンター用トナーカートリッジ他購入契約

入札監視委員会の審議概要

開催日及び場所 令和４年９月６日（火）　北海道運輸局　６階会議室

委　　　　員

審議対象期間

抽出案件 物品・役務
一般競争

①封印冠製造契約

④日常清掃等請負契約（各運輸支局・事務所）

意見・質問
及び回答

別紙のとおり

委員会による意見の具
申又は勧告

無し

《参考》
　入札監視委員会は、入札及び契約の過程並びに契約の内容の透明性を確保するために、平成１３年４月１日から
施行された「公共工事の入札及び契約の適正化の促進に関する法律」(平成１２年１１月２７日法律１２７号）及び
「公共工事の入札及び契約の適正化を図るための措置に関する指針」（平成１３年２月９日閣議決定）に基づき、
北海道運輸局に設置されています。



　 委員からの意見・質問に対する回答書 【別紙】

①

②

③

④

●昨年度の事業者が全く新しい事業者になる。これまでは
参加されていなかった事業者が昨年度参加して落札してい
る。

◯全国的に見ても受注できる事業者は多くな
いのか。

●全国的（※他の運輸局の封印冠製造契約）に見れば、他
の事業者との契約実績としてはある。

●今後はＡも含めることも検討したい。

◯電力価格が高騰しているが、年度途中で電
力単価が上がったということはないか。

◯燃料費調整額により予想外に高くなってし
まうということもあり得るのか。

●現時点では、事業者からの打診等はない。

日常清掃等請負契約（各運輸支局・事務所）

委　　　　員 北海道運輸局

◯今年度の契約事業者は、前年度の契約事業
者と同じか。

●前年度は別の事業者。前々年度と同じ事業者になる。

◯全く新しい事業者が落札したことはあるの
か。

〇落札事業者以外の入札事業者が道内の事業
者ではないのはなぜなのか。

●トナー購入だけで本契約に役務は含まれていない。また
廃トナー回収もあるが、運送事業者等に回収を委託してい
る事業者が多いため、道外であっても影響はあまりないの
ではないか。

委　　　　員 北海道運輸局

カラー・モノクロプリンター用トナーカートリッジ他購入契約

委　　　　員 北海道運輸局

●燃料費調整額によっては可能性はゼロではないと考え
る。

封印冠製造契約

委　　　　員 北海道運輸局

〇今まで製造したことがない事業者が参加す
るのはハードルが高いということは理解でき
るが、全国的に見れば受注できる事業者があ
る中で、応札者が２社は少ないと感じる。増
やすような方策や検討はされないのか。等級
はＢ、Ｃ、Ｄとなっているが、Ａも含めてみ
てはどうか。

札幌運輸支局他で使用する電気の購入契約


